
 

 

 

GT Signalement et Métadonnées 
 
Date : 18 octobre 2023 
   

 

Présents : (UB) Delphine Chadoin, Catherine Marc, Stella Pierrard, (Sciences Po Bordeaux) Aurélie Delamarre, 
Magali Meunier, (UBM) Christelle Charazac, Delphine Coudrin, Françoise Pomian, (INP) Florence Bartholin, 
(SCOOP) Julien Kirchner, Françoise Coulon, Aurélie Baque  
 
Excusé.e.s : (BSA) Fabrice Zambau, (UB) Myriam Ville  
 
Ordre du jour :  
 

 Circuit de synchronisation des inventaires de la documentation électronique : Décision à prendre 
suite aux nouvelles consignes de l'ABES 

 Transferts réguliers Sudoc/Alma : Passage de relais du traitement des anomalies aux établissements 

 Ajout du sous-champ 010$9 dans l'index de recherche des ISBN dans Alma 

 Rafraîchissement des données du Sudoc dans Alma 

 Questions diverses  
o Organisation GT périodicité, membres et questions traitées 
o Explication : suppression des localisations et bibliothèques : impacts sur l’analytique 
o Proposition : engagement de conservation 
o Proposition : faire une demande interne pour mettre les docs empruntés de côté 

 

 

Circuit de synchronisation des inventaires de la documentation électronique 
 

A compter de janvier 2023, l’ABES demande de créer une nouvelle notice pour tout nouveau diffuseur 
/ nouvelle plateforme de diffusion d’une version électronique d’un document.  

Cette consigne crée un conflit entre les données du Sudoc et la topologie des données dans Alma : 
plusieurs notices avec le même ISBN venant du Sudoc et une seule notice dans Alma = Le PPN conservé dans 
Alma est choisi de façon aléatoire par le système. 
 

Les établissements peuvent cataloguer les ebooks dans le SUDOC et sont d’accord pour ne pas suivre 
les consignes ABES dans le cas de l’activation de bouquets. Pour le cas du titre à titre, après rediscussions en 
interne, il nous semble nécessaire de détailler plus précisément les différents cas d’usage. Le Scoop reviendra 
vers les établissements avec des procédures détaillées. Une fois les procédures publiées, chaque 
établissement sera en mesure de choisir les options qui conviennent.  
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Transferts réguliers Sudoc/Alma 

 
Le SCOOP a proposé de partager avec les établissements la tâche de vérifier les erreurs de transferts  

Une formation sera proposée aux personnes concernées :   

 Pour Sciences Po = Magali Meunier 

 Pour INP = Myriam Marthiens-Dagorette 

 Pour UBM = Françoise Pomian 

 Pour UB = à définir   

Index de recherche des ISBN 

 

Les établissements sont d’accord pour intégrer les 010$9 en 010$a de façon à pouvoir en faire la 
recherche dans l’index ISBN. Le Scoop préviendra le GT une fois effectif.   

Rafraîchissement des données du Sudoc dans Alma 

 

L’opération implique un arrêt des activités de catalogage, acquisition et désherbage pendant une 
semaine maximum. La réception et la circulation des documents pourra se poursuivre.   

Les établissements proposent que ce rafraichissement des données se fasse la semaine du 6 au 10 
mai. Une fois que le différentiel sera connu, le GT se réunira pour mettre en place les modalités du chantier 
de correction.  

Questions diverses 

 

Organisation GT périodicité, membres et questions traitées 

 Ce GT compte les experts du signalement comme membres permanents. Il pourra accueillir d’autres 
collègues et travailler avec les autres GT suivant les sujets à l’ordre du jour. Ce GT se réunira tous les 2 mois 
environ, la fréquence sera ajustée selon les besoins. Il traitera de toutes les questions liées au signalement, 
indépendamment du type de document et de l’outil utilisé (sudoc, alma etc.).  

Explication : suppression des localisations et bibliothèques : impacts sur l’analytique 

 Le Scoop informe le GT que les localisations et bibliothèques inutiles ne seront plus supprimées, afin 
de conserver ces données dans les données d’usage et de pouvoir les exploiter dans les rapports analytiques. 
Pour éviter les erreurs, les localisations et bibliothèques seront préfixées et leur libellé formaté pour 
s’assurer que les collègues comprennent bien qu’il ne faut pas les utiliser.  
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 L’intérêt de conserver, ou pas, cette information dans l’analytique, sera discuté dans une autre 
instance.  

Proposition : engagement de conservation 

 Le Scoop présente la partie « engagement de conservation » des exemplaires dans alma. Cette option 
permet d’interdire la suppression d’un exemplaire en indiquant une raison de conservation et une note. Les 
établissements peuvent utiliser cette option selon leurs besoins. Les raisons de conservation se présentent 
sous la forme d’une liste de choix. Le Scoop propose aux établissements de réfléchir aux libellés qu’ils 
souhaitent voir apparaitre dans cette liste. Celle-ci étant partagée par tout le réseau, elle devra être 
harmonisée lors d’un prochain GT collections.  

Proposition : faire une demande interne pour mettre les docs empruntés de côté 

Les automates de prêt ne permettent pas d’afficher les notes de services aux lecteurs. Le Scoop 
propose d’utiliser les demandes internes. Ces demandes sont basées sur le modèle des réservations aux 
lecteurs. Le scoop proposera une procédure décrivant ce système.  

 

 

 
Prochaine réunion : Décembre : un doodle sera envoyé prochainement  
 
Récapitulatif des actions : 
 
Pour les établissements :  

 Réfléchir aux raisons de conservation qui leurs sont utiles pour construire la liste de choix.  

 Transmettre la mise à jour des membres du GT si besoin.  

 (Pour UB) transmettre la liste des personnes qui participeront aux vérifications des transferts réguliers. 
Pour le Scoop :    

 Publier les procédures correspondantes au signalement des ebooks acquis au titre à titre. 

 Mettre en place le chargement des 010$9 dans l’index des ISBN. 

 Une fois la liste des personnes concernées connue, proposer une date de formation sur les transferts 
réguliers.  

 Proposer une procédure pour les engagements de conservation.  

 Proposer une procédure pour les demandes internes.  

 Proposer un libellé clair pour identifier les localisations et les bibliothèques inutiles. 
Sera discuté dans d’autres instances : 

 Intérêt de conserver ou pas les localisations et les bibliothèques inutiles dans l’analytique. 

 Harmonisation de la liste des raisons de conservation. 
  

 


